

**VTT** Bannwart, Barben et Huguenin ont brillé ce week-end en marge de la Raiffeisen Trans.

# Les cracks neuchâtelois tiennent la grande forme

PATRICK TURUVANI

Tous les singles de la Raiffeisen Trans ne mènent pas forcément au-delà des frontières du canton. Mais c'est une sorte de passage obligé, même pour les cracks. Les nombreux vététistes de la région qui ont «percé» au niveau (inter) national ont tous un jour ou l'autre pris le départ de la boucle neuchâteloise, dont la troisième étape (16,564 km, +387 m) aura lieu aujourd'hui à Auvernier (salle de gym, départ à 19h, randonnée entre 16h35 et 18h30, Kid's Trans dès 16h).

## Bannwart finit fort

Vainqueur de la deuxième étape au Quartier, Romain Bannwart a pris la 12e place de la manche de Coupe d'Europe M23 organisée ce week-end sur le parcours de la Coupe suisse à Gränichen. «Même si je ne savais pas trop où me situer par rapport aux autres concurrents, je suis plutôt content de ce classement», lance le coureur du Team Prof. «Je suis parti 30e sur 35 sur la ligne de départ et j'ai connu un début de course assez difficile, avec quelques touchettes qui m'ont fait perdre du temps. Je suis rapidement revenu dans le top-20, avant de payer mes efforts et de connaître un coup de moins bien entre la fin du premier tour (sur six) et le début du deuxième.» Ce qui ne l'a pas empêché de finir très fort pour accrocher la 12e place finale à 4'13" du vainqueur, avec une petite minute d'avance sur son camarade de team Patrick Lüthi.

Dans l'agenda de Romain Bannwart, les prochaines courses soulignées en rouge sont les deux manches de la Coupe



Romain Bannwart dans la roue d'Emilien Barben lors de l'étape de la Trans à Dombresson. RICHARD LEUENBERGER

suisse à Montsevelier (6 juillet) et Lenzerheide (13 juillet), les championnats de Suisse à Losdorf (SO) le 20 juillet et les finales de la Coupe du monde à Meribel le 24 août. Et puis la Trans, bien sûr... Troisième du classement général à 48" du leader Nicolas Lüthi (et à 37" de Laurent Colombatto, 2e), Romain Bannwart n'a pas encore dit son dernier mot. «C'est encore possible de l'emporter, même sans compter sur une défaillance des gars qui sont devant. Cela fait un peu plus de 16" à combler par étape», calcule l'Altaripien de 20 ans, vainqueur au Quartier avec 8" d'avance sur Colombatto et 10"

sur Lüthi. «Je préférerais des arrivées en bosse, mais je peux également tirer mon épingle du jeu au plat ou à la descente. La Trans est un objectif de deuxième niveau, je ne me prépare pas pour cette compétition, mais quand je suis dans la course, je suis vraiment motivé! On a toujours envie de montrer de quoi on est capable quand on court dans sa région.»

## Barben prépare l'avenir

Emilien Barben sort également d'un week-end réussi. Le coureur de Chez-le-Bart a signé un podium en Slovénie (3e) – sa deuxième estrade à ce niveau – et une 5e place en Croatie dans

des courses internationales de niveau C1. «C'est toujours un peu une aventure et une belle expérience d'aller courir dans les pays de l'Est», sourit Emilien Barben, qui a empoché 50 points UCI et est passé de la 338e à la 212e place mondiale. «J'en avais déjà 77, et cela va me permettre de bénéficier de meilleures places de départ dans les prochaines courses. En Coupe du monde, par exemple, on s'élançait dans l'ordre du classement UCI. Moins on a de points, plus on part de loin. C'est difficile d'être ambitieux à ce niveau en partant en 130e position...»

Le Neuchâtelois n'a pas ciblé la Coupe du monde cette année, car «les manches étaient mal placées dans le calendrier et souvent trop loin (trois étapes sur six en Australie, au Canada et aux Etats-Unis). Cela n'aurait pas eu beaucoup de sens de voyager autant en première année élite, d'autant que j'y étais déjà allé quand je courais en M23.» Il a préféré découvrir d'autres courses, comme les championnats du monde universitaires qui auront lieu en Pologne au début du mois de juillet. «Je suis déjà en train de préparer la saison prochaine...»

Deuxième de la première étape à Dombresson, absent au Quartier et ce soir à Auvernier, Emilien Barben fera une nouvelle apparition sur la boucle cantonale mercredi prochain à Bevaix, à côté de chez lui. «J'ai dû négocier avec mon entraîneur, qui planifie le programme sur le long terme et ne voit pas trop l'intérêt de courir la Trans. Mais moi, je tiens à être présent!»

## Huguenin dans le top-8 européen

Double vainqueur de la Trans en 2007 et 2008, **Jérémy Huguenin** (photo SP) n'est pas présent cette année. «Je ferai peut-être l'une des deux dernières étapes, selon l'envie», souffle le coureur du VC Vignoble/Cyclerc, désormais happé par la passion des épreuves de longue distance. Avec un succès certain, comme en témoigne sa magnifique huitième place du week-end dernier aux championnats d'Europe de marathon, en Irlande, remportés par le Suisse Christoph Sauser devant le Tchèque Jaroslav Kulhavy, excusez du peu. «Je visais un top-10 en pensant qu'un ou deux favoris seraient absents, puisqu'il y a les Mondiaux dans deux semaines... Mais les meilleurs étaient bien là, alors cette huitième place, à 8" du dernier vainqueur du Grand Raid (Urs Huber), me rend vraiment heureux», lance le Neuchâtelois. «D'autant que je devance des pointures comme Alban Lakata, Karl Platt ou Tim Boehme. Je rentre d'Irlande avec le sourire et une bonne dose de confiance.»

Quatrième de l'Elsa Bike, Jérémy Huguenin prendra encore le départ dimanche de la BergiBike avant de s'accorder une petite «pause». «Mon objectif est de revenir en forme cet été pour les championnats de Suisse de marathon à Grindelwald (Eiger Bike, 17 août), le Grand Raid (23 août) et la Coupe suisse de marathon à Scuol (30 août).»



## CYCLISME

# Cavendish mate Sagan lors du sprint à Ossingen

L'équipe belge Omega Pharma a la mainmise sur le Tour de Suisse. Non seulement Tony Martin est leader depuis le premier jour, mais son coéquipier **Mark Cavendish** (photo Keystone) a remporté la quatrième étape entre Heiden et Ossingen.

Pour fêter son troisième succès d'étape sur la boucle helvétique, Cavendish (29 ans) a donné un coup de rein dévastateur dans les 100 derniers mètres pour mettre à raison l'impétueux Peter Sagan. Le Slovaque n'a rien pu faire face au finish du sprinter de l'île de Man.

A un peu plus de deux semaines du départ du Tour de France, l'ancien champion du monde a montré qu'il faudra compter sur lui dès la première étape en Angleterre. Pour l'instant, l'Anglais avait surtout brillé au Tour de Turquie (3 succès) et au Tour de Californie (2 étapes). En revenant des Etats-Unis, il n'a pas voulu s'astreindre à un camp d'entraînement en vue de la Grande Boucle. «Je voulais passer du temps en famille. Le timing est excellent avec le Tour de Suisse avant le Tour.» Cavendish n'exclut pas de vouloir chasser sur les terres de Sagan pour aller chercher le maillot vert sur les Champs-Élysées. «Mais j'y vais d'abord pour remporter des étapes. Si cela marche bien, je serai forcément compétitif pour le classement aux points.»

Cavendish a retrouvé cette saison sa rampe de lancement favorite: l'Australien Mark Renshaw (31 ans), qui avait passé deux saisons chez Rabobank devenu Belkin. «Je suis toujours très à l'aise avec lui. C'est sûr qu'il sait parfaitement me lancer.»

Indissociable de son maillot jaune pour l'instant, Tony Martin, qui passait devant chez lui hier, commence à songer qu'il



pourrait prolonger le bail après le contre-la-montre de Worb (vendredi). «Je n'ai pas reconnu les deux dernières étapes parce que je ne pensais pas me retrouver dans une telle position. Mais j'espère déjà me retrouver en jaune pour disputer le chrono», relève l'Allemand de l'équipe Omega.

## Mathias Frank papa

Cette étape typique de transition a été marquée par la longue échappée de 150 km du duo formé de l'Erythéen Daniel Teklehaimanot (MTN) et du Belge Laurens De Vreese (Wanty). Partis dès le départ, les deux hommes ont compté jusqu'à 4 minutes d'avance avant d'être repris à 10 km de l'arrivée.

Une ligne que Bradley Wiggins a rejointe près de 12 minutes après le peloton. Le Britannique est tombé lors du deuxième des trois passages à Ossingen en s'accrochant avec le Polonais Jaroslaw Marycz. Le rouleur de la Sky est remonté sur son vélo avec son visage des mauvais jours, mais il a terminé l'étape.

Mathias Frank, meilleur Suisse, est lui devenu papa d'une petite Laura lundi. Il l'a fait savoir hier afin de respecter les vœux de son épouse.

Aujourd'hui, la cinquième étape mènera les coureurs de Ossingen (ZH) à Büren an der Aare (BE) sur 183,6 km et sans difficulté particulière. Demain, le peloton traversera notre région. ● SI

## CLASSEMENTS

**Tour de Suisse. Quatrième étape, Heiden (AR) - Ossingen (ZH), 160,4 km:** 1. Mark Cavendish (GB, Omega Pharma) 3h35'03" (44,75 km/h). 2. Juan José Lobato (Esp). 3. Peter Sagan (Slq). 4. Sacha Modolo (It). 5. Alexander Kristoff (No). 6. Danny Van Poppel (PB). 7. Jonas Vangenechten (Be). 8. Davide Appollonio (It). 9. José Joaquín Rojas (Esp). 10. Matthew Goss (Aus). Puis: 13. Silvan Dillier (S). 22. Tony Martin (All). 23. Nino Schurter (S). 25. Cadel Evans (Aus). 35. Gregory Rast (S). 36. Michael Schär (S). 49. Marcel Wyss (S). 51. Mathias Frank (S). 64. Martin Elmiger (S). 70. Reto Hollenstein (S). 77. Rui Costa (Por). 87. Steve Morabito (S). 91. Martin Kohler (S). 97. Oliver Zaugg (S). 104. Michael Albasini (S). 109. Jonathan Fumeaux (S). 111. Johann Tschopp (S). 127. Danilo Wyss (S), tous même temps. 154. Fabian Cancellara (S) à 1'34". 165. Bradley Wiggins (GB) à 11'55".

**Général:** 1. Tony Martin (All) 14h19'41". 2. Tom Dumoulin (PB) à 6". 3. Sagan à 14". 4. Bauke Mollema (PB) à 17". 5. Tom Jelte Slagter (PB) à 23". 6. Davide Formolo (It) à 27". 7. Ion Izagirre (Esp) m.t. 8. Kreuziger à 28". 9. Frank à 29". 10. Mattia Cattaneo (It) m.t. 11. Puis: 16. Costa à 37". 22. Marcel Wyss à 44". 26. Evans à 51". 33. Morabito à 1'04". 36. Tschopp à 1'11". 39. Fumeaux à 1'17". 46. Hollenstein à 1'43". 47. Dillier à 2'02". 50. Andy Schleck à 2'19". 53. Schär à 2'32". 60. Zaugg à 4'02". 72. Kohler à 7'14". 79. Schurter à 8'28". 82. Albasini à 9'38". 84. Elmiger à 10'38". 85. Danilo Wyss à 10'42". 89. Rast à 11'37". 99. Wiggins à 14'43". 155. Cancellara à 35'42".

## OÙ LES VOIR

### DEMAIN, SIXIÈME ÉTAPE

### BÜREN - DELÉMONT (192,8 km, +2523m)

Heures de passage	
Büren (départ)	11h56
Erlach	13h01
Le Landeron	13h08
Chamont	13h41
Savagnier	13h45
Le Pâquier	13h57
Col des Pontins	14h07
Saint-Imier	14h12
Sonvilier	14h16
Renan	14h21
La Cibourg	14h28
La Ferrière	14h32
La Chaux d'Abel	14h37
Les Breuleux	14h49
Les Reussilles	15h00
Tramelan	15h01
Tavannes	15h12
Reconvilier	15h14
Loveresse	15h17
Bévilard	15h22
Moutier	15h34
Courrendlin	15h49
Delémont (1er passage)	15h57
Develier	16h00
Col des Rangiers	15h22
La Malcote	16h27
Lucelle	16h43
Soyhières	16h58
Delémont (rte de Porentruy, arrivée)	17h05

PUBLICITÉ